

人口と世帯
 人口……271,325人
 男……132,552人
 女……138,773人
 世帯数……84,772世帯
 (57年12月末日現在)

前橋まえばし

2月1日

昭和58年(1983年)

第757号

発行・前橋市役所 前橋市大手町二丁目12-1・電話24局1111(大代表)／編集・総務企画部広聴文書課／毎月1日・15日



改修記念行事の展示会場になった大広間。大理石の床や壁、アーチ型の天井などとてもリッチな感じです。

生まれ変わった群馬会館

○ として保存してください つかまた お役にたちます ○

わたしと群馬会館



一条 平さん

わたれる大ホールですから、利用団体には顔見知りの方がいっぱいいます。最近、一人で大ホールを借りきってカラオケで歌うかたもいますよ。割合に使用料が安いせいもあるでしょうね。(光が丘町・公務員・59歳)

利用のお手伝い14年

群馬会館に異動して来てもう十四年になります。なにしてよく使います。

前橋さんぽ

群馬会館は、昭和五年に県内初の本格的公会堂として興が建設。今回の改修により二つの貴賓室や大広間などが新設され、迎賓館の役割を担うことになった。

群馬会館が生まれ変わりました。あの格調あるレンガ積みの外観はそのまま保存し、内部はすべて新しい現代感覚で大改修。新設された貴賓室をはじめとして、館内は気品と落ち着きのあるゆつたりとした雰囲気をももたらしています。新装群馬会館にお迎えした最初の賓客は、冬季国体のために「来県の大王子」夫妻でした。

本市に“市民憲章”を

市民による制定委が発足

市民の手で市民憲章をつくらう。市民の合言葉として親しまれる市民憲章の制定を目指して、先月十八日市民憲章制定委員会が発足しました。委員会は、市内七十二の団体代表者と九人の学識経験者で組織され、会長に小野里光明、すばらしい前橋、市民活動協議会会長が選ばれました。委員会は、十五人の委員で構成する起草小委員会(委員長川大図軍之丞文化協会会長)を設けて、早急に市民憲章の草案づくりの作業に入ることになりました。

市民の目標や規範を内容

私たちは、市民として相互の連帯意識を高め、郷土を愛する心を育てることによって、私たちの前橋をより明るく住みよい幸せなまちにしたいと願っています。市民憲章は、それを実現するために、私たち市民がこぞって自発的に進める努力目標や、市民生活の規範を簡潔な文章で表現しようとするものです。

意義深い団体の年の制定

本市は、昨年輝かしい市制施行九十周年を迎え、さまざまな記念行事が催されました。また今年には、待望の「あかぎ国体」と「愛のあかぎ大会」が本市を主会場として開催されます。この機会に、よりよいまちづくりのために市民の手による市民憲章づくりが行われることは、極めて有意義なことというべきでしょう。

* 意見、お問い合わせは、市民憲章制定委員会事務局(企画調整課内 ☎内線3511)へ。

市政に生きるモニターの声……4・5面

- ▽1日86万円が灰。57年火災白書……2面
- ▽募金運動に温かい善意いっぱい……3面
- ▽町の古文書を資料に郷土史学習……6面
- ▽地域ぐるみでネズミ撲滅大作戦……7面
- ▽本明教授ら迎え管理者養成講座……7面
- ▽積極的に世の中にかかわる82歳……8面

きるモニターの声

モニター制度を存じますか。あらかじめ委嘱を受けたモニターが、一定のことから感じて感想や要望、意見を述べられるあれです。本市の市政モニターも、市民生活の身近なところでとらえた建設的な内容のモニター通信を送ってきています。市は、その一つ一つに積極的に対応し、よりきめ細かい行政の実現に活用しています。今回は、昨年から現在までのモニター通信からいくつかをまとめてご紹介します。

学校給食で はし利用へ



関口奈那子さん
上新田町 主婦・38歳

現在、学校給食では先割れスプーンを使っていますが、せっかくな幼稚園のときにははしを使う練習をしたのに残念に思います。最近、子どもが結ばない子供がどんどん増えていると聞きます。器用で繊細な知的レベルの高い日本人の国民性は、手先・指先を最も使うはし中心の食生活から誕生したものだと思いましたが、私も同感です。

か一考のほどをお願いいたします。

市においても、学校給食ではしを使用することについて検討をしています。教育委員会ではPTAを含む給食関係者により「学校給食における食器食具検討委員会」を設け、ご意見を出し合っていたり、その結果をまとめ、実施を検討しています。

けれども、大室小学校や中央小学校のように、保護者と学校で相談をして、家庭からはしを持参しているところもあり、こうした学校が増加する傾向にあります。今後保護者のかたの協力をいただきながら、改善に向け努力してまいります。(教育委員会総務課)



はしで給食のご飯を食べる一年生 駒形小

健全育成に 欲しい助言



窪田令子さん
六供町 主婦・43歳

子供も中学生ぐらいになりますと、先生も親も想像できないほどの多くの問題を起します。原因は

いったいどこにあるのでしょうか。高度成長のひずみでしょうか。

物質繁栄の中で育った今の子供たち、とにかく親がしっかりしなければと思います。親がしっかり家庭を営めば、大きな問題は起らないのではないのでしょうか。それは、親の考える機会を多くもつことが必要だと思います。広報紙などに、そういった教育の欄を設けたりして、今の社会の子育てについてアドバイスなどしていただけたら、参考になると思います。

ご存じのとおり、近ごろは全国的に青少年の非行や犯罪などが増え、校内暴力も後を断ちません。年齢も低くなる一方で、深刻な社会問題となつていきます。

家庭での親の権威やしつけの低下、地域社会での他人の無関心さなどが、非行の背景となつていようです。また、非行少年の家庭の経済状態をみると、多くの場合、「中流家庭」です。どこか家庭で問題が生じていても不思議ではないような状況があります。今後、広報紙などへの掲載を含めてできるだけ多くの機会をとらえ、家庭と学校、地域社会が一

都市の規模が大きくなるに従って、行政機構も細分化複雑化され、行政と住民との接触は部分的なものになりがちです。そこで、住民のニーズに合ったきめ細かい行政を実現するため、各自自治体では「広聴」の領域を設け、積極的に住民の声を正しく把握しようとしていきます。市政モニター制度は、アンケート調査や地域懇談会などともに広く採用されている大事な広聴手段です。

毎年20人がモニターに

本市での発足は昭和四十年

度。現在、モニターの定員は二十人で、そのうち十三人は市広報で募集し、応募者の中から地域、年齢、男女別などのバランスを考慮して選考します。他の七人は、青年層、婦人層、老人層、商業、工業、農業、教育の各自治体から推薦された人となっております。モニターは市長が委嘱し、任期は四月一日から翌年三月末日までの一年間です。市政モニターの主たる仕事はモニター通信の提出です。自身の

自主的な判断により問題点をとらえ、建設的な意見や要望などを原則として月一回程度書いて提出します。モニター通信に対し、市は次のように対応します。

- ① 通信内容により担当部署へその写しを送る
- ② 担当部署は内容を検討し、直ちに可能なものは要望にそって処理、それ以外のものも積極的に取り組んで、処理状況、考案方等の回答を提出
- ③ 意見と回答の要約「市政モニター通信」を庁内、議会各派、報道関係者、モニターに配布する。

危険を防止 側溝にふた



松澤滋子さん
南町一丁目 主婦・49歳

体となり、非行防止や家庭教育のあり方について総力をあげて取り組んでいきたいと考えています。(青少年課)

前橋駅から利根橋方面へ行った最初の信号付近は、道路が狭く、バス路線でもあり、近くには踏切もあってかなり交通量の多い場所です。自転車や歩行者は道路のぎりぎりの所を通らなければなりません。側溝にふたをすれば多少安全に通行できるような早急に対策をお願いします。

早速、現地を調査いたしました。その結果ご指摘のとおり危険度の高い場所ですので、自転車や歩行者の安全を考え、側溝にふたをいたしました。(道路維持課)

温水プール 更衣室を暖かく



小林よし子さん
大友町二丁目 主婦・35歳

先日、久しぶりに子供と温水プールへ行きました。そのとき、更衣室がとて寒かったのか、親子とも風邪を引いてしまいました。着替えてプールに入るときはあまり感じなかったのですが、プールから更衣室に戻ったときは、直接外へ出たような寒さでした。子供を水泳教室に通わせると、風邪を引いてしまうという話も聞きます。もっと更衣室を暖かくし

て、気持ちよくプールを利用したいものです。

更衣室の暖房は、省エネのためその日の気温を考慮して調整しています。ところが、水泳教室開催時は特に混雑するため、危険防止の面からドアの開放時間が長くなり、ご指摘のように室温が低くなってしまいます。

そこで現在、ドアの二重化や冬期の入場方法の検討など、更衣室を外気から遮断する方法を研究したり、より快適にご利用いただけるように努力しています。冬期(十月～五月)には、暖をとっていただくために、採暖室を設けたり、お風呂も用意してありますので、ご利用ください。(管理課)

草を刈って きれいな公園



小池徳子さん
六供町 主婦・27歳

広瀬町二丁目に住んでいます。先日、八幡山古墳へ子供を連れて遊びに行きました。日曜日には、野球の練習をする人や家族連れなどが広々とした公園を楽しんでいます。

も早く区画整理が進むことは、だれもが痛感していることです。最近、測量・調査が進められていると聞いています。早急な区画整理の促進をお願いします。

三河町一丁目が含まれている二中地区区画整理事業を早く進めるため、今年度は現況測量の見直しを実施しています。この結果に基づき、最もよいと考えられる道路・公園の配置、土地利用計画を立てて、みなさんのご意見をお聞きする予定です。

きめの細かい行政に活用

市の対応

身近な問題を取り上げて

モニター

あたたかいこころ



- 現金五万円 南町一丁目・吉町から、社会福祉のために。
- 現金三万円 匿名のかたから、福祉事務所へ。
- 現金三万円 朝日町二丁目・浅田孝一郎さんから、社会福祉のために。
- 工業短大図書館へ
- ▽図書十六冊 紅雲町一丁目・伊部信次さんから、一般教養書充実のために。
- ▽図書九冊 岩神町三丁目・松崎キミエさんから、開学三十周年のお祝いと松崎文庫充実のために。
- そうきん八十七枚 新前橋喜楽会(金井満会長)から、福祉施設へ。
- タオル五十本・手ぬぐい五十二本 元総社町・柴崎儀さんから、福祉施設へ。
- ジャガ芋五百六十斤 鳥羽町・金井久雄さんから、福祉施設へ。
- そうきん四十五枚・タオル二十三枚 南町三丁目老人クラブむつみ会(中島幸平会長)から、福祉施設へ。
- 現金一万四千八百六十六円 青柳町・堀沢みさをさんから、社会福祉のために。
- 現金三万円 新前橋町の匿名のかたから、社会福祉のために。
- 現金三万円 竜蔵寺町の匿名のかたから、障害者福祉のために。
- 現金一万二千二百円・そうきん三十枚 大和町・石井なみさんから、老人福祉施設へ。
- 雑貨六十一斤 前橋青果職員親友会から、社会福祉のために。

前橋けいりん

2月4日(金)・5日(土)・6日(日)・11日(金)・12日(土)・13日(日)開催。
 ○当日は競輪場付近の交通混雑が予想されます。みなさんのご協力をお願いします。
 ★日本選手権競輪 前橋競輪場で開催。3月17日・22日

□日用品ダンボール箱二箱分 本町一丁目自治会から、社会福祉のために。
 □現金二万七千五百五十円 小相木町・飯野茂彦さんから、社会福祉のために。
 □現金二万円 匿名のかたから、障害者福祉のために。
 □現金六万六千四百十円 文京町三丁目・本勝寺から、社会福祉のために。
 □現金五千二百七十円 東京ガス労働組合から、社会福祉のために。
 □現金一万四千六百三十三円 わかざ幼稚園父兄のみなさんから、社会福祉のために。
 □現金五千九百九十一円 サンエブリー前橋住吉店お客様一同から、社会福祉のために。
 □ペビロベット一台 表町一丁目・中村五郎さんから、福祉施設へ。
 □現金一万四千八百八十七円 小相木町老人クラブ(後藤鶴吉代表)から、社会福祉のために。
 □現金一万九千三百五十五円 東公民館文化祭実行委員会から、社会福祉のために。
 □現金一万円 西大室町・野沢ちよさんから、福祉施設へ。
 □現金五万円 前橋ロータリークラブから、社会福祉のために。
 □現金二万七千五百円 美踏ダンス愛好会クリスマスパーティー参加者一同から、社会福祉のために。
 □現金十一万六千六百二十七円 東町二丁目・大建建築業から、交通遺児と障害者のために。

市民の茶席 2月15日(火) 午前10時
 午後3時、臨江閣(旧中央公民館)茶室、当番は前橋茶道会 長岡宗浩さん。
 婦人のための講演会 日時 3月5日(土)午後1時30分
 会場 中央公民館
 対象 婦人団体リーダーと一般婦人、三百人
 演題 婦人の国際理解をすすめるために「アジアの心を知ろう」
 講師 毎日新聞東京本社論説委員・阿部汎克さん
 申し込み 2月25日(日)までに県婦人青少年センター ☎1673へ。無料。

中央児童遊園 2月は平常どおり開園します。休園日は1日(火)・8日(火)・15日(火)・22日(火)です。
 私鉄ローカル線 運輸省 利用動向調査 陸運局
 では、鉄道利用などの動向を把握し、鉄道対策の基礎資料を得るため、上毛電気鉄道株式会社を対象に利用動向調査を実施することになりました。
 調査は上毛電気鉄道株式会社が行いますので、ご協力願います。

身障者交友の集い 県身体障害者団体連合会では、結婚を希望する未婚の青年男・女を対象に、交友の集いを行います。
 申し込み 2月25日(日)までに
 申込場所 公庫業務取扱金融機関
 問い合わせ 住宅金融公庫北関東支所 ☎6655 または公庫業務取扱金融機関

象にボウリング大会を開きます。日時 2月20日(日)午前10時～午後3時
 会場 エメラルドボウル(国領町二丁目)
 参加費 三百円
 申し込み 2月12日(土)までに同連合会 ☎5274へ。

モデルハウスの分譲と設計図 三十歳の人が無理なく持てる安くて良質な住宅の開発をしました。この計画のモデルハウスに採用された六種類の住宅の設計図面、見積書を実費(各一部五百七十円)千五百円)で頒布します。希望者は県住宅供給公社 ☎1881へ申し込みください。
 モデルハウス六棟(新田町)の分譲も行っています。締め切りは、二月十八日(日)です。希望者は、県住宅課、県住宅供給公社、(株)大生相互銀行へ早めに申し込みください。
 ○詳しいことは県住宅課 ☎1111 内線3455へ。
 受付期間 2月25日(日)まで
 選定方法 選考(無抽選)による
 申込場所 公庫業務取扱金融機関
 問い合わせ 住宅金融公庫北関東支所 ☎6655 または公庫業務取扱金融機関

相談 □心配ごと相談
 2月3日(火) 前三百貨店七階
 2月4日(水) 母子福祉センター、桂香公民館
 2月14日(月) 前橋西武五階
 2月15日(火) スズラン百貨店五階
 いずれも午後1時～4時
 □人権相談 2月18日(金) 午後1時～4時、市役所市民相談室、内容は人権・身の上相談など
 □消費生活相談 2月16日(水) 午後1時～4時、市役所一階相談コーナー、相談員は市消費生活安定推進委員の中西周子さん、平田恭子さん
 □青少年相談 土曜日の午後、日曜日、休日を除く毎日午前9時～午後5時、中央公民館内相談室、電話相談 ☎1237
 □行政・交通事故相談 2月16日(火) 午後1時～4時、前三百貨店七階
 □高齢者技能相談
 2月1日・8日・15日・22日(火) 県高齢者無料職業紹介所、午前10時～午後3時
 □身体障害者相談
 八肢体・視覚障害 ☎2月13日(日)、午後1時30分～4時、相談員は茂木安衛さん、丸山順吉さん
 八聴覚障害 ☎2月9日(木)、午後6時30分～9時、相談員は飯島豊さん
 会場は心身障害者福祉会館(朝日町三丁目) ☎4682



「ふるさと読本」の感想をハガキに

田中 一郎さん(82)

日吉町二丁目15-12

かい字がぎっしりとハガキを埋めている。すでに実施している「有料頒布」についての要望も書かれていた。

先月にも前橋の産業の紹介も、この提言をもらった。「いい本です。前橋のことをよくまとめてくれました。遠くにいる親類や知人に送ってやったら、

とても喜ばれてねえ」と田中さんは、明治三十三年に神明町(今の千代田町一丁目)に生まれました。七十四歳で第一線を退くまで、東京電力に勤務するなど約五十年間も電気事業に。

「昨年、半世紀も連れそった奥さんを亡くした。現在は独り暮らし。」「家内のありがたさを、しみじみ感じています。不自由な面もありますが、市内にいる娘夫婦がよくしてくれまますから……」

今、いちばんの「仕事」は、資料集めとその整理。関心が高いのは交通問題。交通事故などの統計を載せたチラシを作成して、町内

に回している。広報紙も一年ごとに製本、七冊になった。そうして中で気付いたことがあると、マメに筆をとる。市のほかにも、県や報道機関へも「提言」する。投書が縁で、NHKの相川浩アナとも文通が始まった。

「少しでも世の中の役に立つな」と思っています……。年寄りにはそれが、生きる張り合いになるんですよ」

新・まえばし風土記

>43<



二宮赤城神社

—ふるさとの山赤城(丸)—

二宮町の自治会長神沢弥藤治さん(六七)が、「前橋ふるさと読本」の記事に関連して、参考にと、二宮赤城神社の年間のお祭りごよみを書いてくれた。

- 一月一日 拜賀式
- 一月七日 太々神楽
- 二月三日 節分祭
- 二月十七日 祈念祭 雅楽
- 三月最終の午の日 御神鎮
- 四月最初の辰の日 御神幸
- 四月十五・六日 例大祭 式三番叟、雅楽、太々神楽
- 七月三十一日 夏越祭
- 十月十七日 初穂祭
- 十一月二十三日 感謝祭 雅楽
- 十一月最終の午の日 御神鎮
- 十二月最初の辰の日 御神幸
- 十二月二
- 十二月二 冬
- 至星供祭
- 十二月三
- 十一月 大
- 除夜祭
- 八打つ
- 八回打つ
- とある。
- 年間行事の多さもさることながら、



二宮赤城神社の梵鐘

この梵鐘は神社の鳥居のそばの鐘楼にある。上野州勢多郡赤城山神宮寺正一位虚空蔵、千手観音、地藏、元和九

城山の神を仏の名で表わしたものである。赤城神社の境内に残っている五重の塔の礎石や宝塔と呼ばれる大きな石造物は、いずれも鎌倉時代のもので、境内にある梵鐘と同じく、神と仏が同じものとして崇められていた時代の仏教遺物なのだ。赤城神社は、明治の「神仏分離」後も決定的な影響を受けずに守られたのではないだろうか。

「梵鐘はほかにもう一つ鳴らす機会があったんです。大鐘(おおがね)が鳴ったら二宮が火事だ、というわけで」と神沢さん。鐘は、神仏を超えて村人の日常にかかわってきたのである。



ふれあい(51)